

Zeitschrift: Bündner Schulblatt = Bollettino scolastico grigione = Fegl scolastic grischun
Band: 64 (2002-2003)
Heft: 8: Tagesschule Passugg

Artikel: Warum eine Tagesschule?
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-357482>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 22.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Warum eine Tagesschule?



«An guter Lehr' trägt niemand schwer!»

Zeichnung des Schulhauses Passugg

von Otto Braschler:

«An guter Lehr' trägt niemand schwer.»



Die Dorfschule Passugg ist eine Waldschule (siehe Pfeil). Grosses Gebäude in der Bildmitte: Das Schulhotel der HTF Hotel- und Touristikfachschule Chur AG.



So präsentiert sich die Aussicht vom Schulhaus Passugg auf die Stadt Chur.

Familienpolitische Argumente

- Immer mehr Eltern sind erwerbstätig und deshalb auf Betreuungsangebote angewiesen.
- Eltern, die Familie und Beruf in befriedigender Weise verbinden können, sind zufriedener und bessere Eltern.
- Immer mehr Kinder wachsen alleine oder mit nur einem Geschwister auf. Sie brauchen andere Kinder, um sich entwickeln zu können.

Gesellschaftspolitische Argumente

- Ein gutes Angebot an familienergänzender Betreuung ist Voraussetzung für die berufliche Gleichstellung von Frau und Mann.
- Tagesschulen können einen wesentlichen Beitrag zur Gewalt- und Suchtprävention leisten.
- Das Fehlen von Betreuungsangeboten ist für viele Paare ein Grund, keine Kinder zu bekommen.
- Eine zunehmende Zahl von Alleinerziehenden und finanziell weniger gut gestell-

ten Familien ist auf familienergänzende Betreuung existenziell angewiesen.

Wirtschaftspolitische Argumente

- Tagesschulen ermöglichen Frauen den Wiedereinstieg ins Berufsleben. Davon profitieren auch die Betriebe.
- Eine Tagesschule erhöht die Attraktivität einer Gemeinde als Wohnsitz für junge Familien.

Pädagogische Argumente

- Tagesschulen sind ein Betreuungsangebot mit einem hohen Mass an Konstanz und Sicherheit für die Kinder.
- An Tagesschulen lernen die Kinder, wie man mit anderen Menschen zusammenlebt.
- Die Tagesschule bietet einen geeigneten Rahmen, um neue Lehr- und Lernformen umzusetzen.

LehrerInnen und SchülerInnen begegnen sich in unterschiedlichen Rollen und unterschiedlichen Zusammenhängen.

Die Schülerinnen und Schüler der Dorfschule freuen sich riesig auf die neuen «Gspänli» der geplanten Tagesschule.

